

El abismo entre Marzá y los rectores - El Mundo Castellón al Día - 05/04/2016

El abismo entre Marzá y los rectores

En los campus se lamenta que el conseller de Educación esté mucho más volcado con las enseñanzas obligatorias y se echa en falta más implicación en los asuntos universitarios

NOA DE LA TORRE VALENCIA

Hay un rector que en privado define a Vicent Marzá como el «conseller de Primaria y Secundaria». La frase sirve para entender la distancia que existe entre el responsable de la Conselleria de Educación y los dirigentes de las cinco universidades públicas valencianas. No es una cuestión de mala sintonía ni de oposición frontal a la política universitaria de Campanar. Simplemente, en la comunidad universitaria se echa en falta mayor implicación de Marzá en sus asuntos.

Lo cierto es que esta crítica al conseller no es nueva. Su irrupción en la Conselleria de Educación, Investigación, Cultura y Deporte se produjo en pleno verano de 2015, y con el ca-

lendario escolar mandando sobre todos los temas pendientes que se encontró Marzá en la mesa de su nuevo despacho.

La movilización de la comunidad educativa, la presión de los sindicatos docentes y, por supuesto, su traje de maestro de Primaria, obligaron a Marzá a volcarse con la educación obligatoria. De hecho, una de sus primeras medidas fue el atraso de las fechas de inicio de curso en colegios e institutos.

A partir de ahí, sus grandes anuncios se los ha llevado también este ámbito, el escolar, en el que Marzá se mueve como pez en el agua y con el viento (mayoritario) a su favor. Juega efectivamente en casa, tras la bre-

cha que se abrió entre el PP y la comunidad educativa tras años de duros recortes en la escuela por la crisis económica.

Que Marzá sólo se volcaba con la educación era algo que se le censuraba desde los ámbitos culturales. Algo, por otro lado, que ha sido habitual en esta inmensa Conselleria cuando Educación y Cultura han ido de la mano. Sin embargo, el conseller pudo por fin presentar recientemente su plan estratégico para revitalizar el sector cultural en la Comunidad Valenciana. ¿Y qué hay de las universidades? Si bien públicamente no se cuestiona el nuevo rumbo en la Conselleria, en el entorno de los rectores se sigue esperando un em-



Marzá, de espaldas, con los rectores. JOSE CUÉLLAR

pujón en Campanar a asuntos clave para las universidades como podría ser el ansiado plan plurianual de financiación que les proporcione un

horizonte de estabilidad económica.

Aunque las universidades han logrado para este 2016 un ligero aumento de su presupuesto —no todo lo que demandaban, porque los 671,5 millones quedan lejos de los

800 que llegaron a ingresar en los buenos tiempos—, los rectores tuvieron que defender con la boca pequeña la congelación de las tasas universitarias. Tras años exigiendo al PP una rebaja de los precios de las carreras, los rectores asumieron que este sería un «año de transición», lo cual les ha generado más de una crítica entre parte de

sus claustros. De momento, el gran anuncio del departamento de Marzá tiene que ver con las becas: un 40% más para los universitarios.